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Faltas

MEMBROS LISTA

Manuel António de Vilhena Pereira PS

Ana Maria do Sacramento Torres Olho Azul PS

Maria Rosa Maurício Carvoeiras CDU

Paulo Fernando Marrafas Conde CDU

Carlos Manuel Bonito Raposo PS

José Jacinto Descalço Bilau P5

Aos dezasseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte

horas e quarenta minutos, deu-se inicio à sessão de Assembleia Municipal, o Senhor

António Gomes, Segundo Secretário da Mesa, refere o seguinte: “na ausência do

Senhor Presidente da Assembleia Municipal e da Senhora Primeira Secretária Ana

Olho Azul, nos termos do n.° 2 do artigo 4° do Regimento, cabe-me a mim dirigir os

trabalhos. Assim, para efeitos do disposto no n.° 3 do artigo 40, vamos eleger por voto

secreto os dois elementos em falta na mesa. Cada responsável de cada grupo

parlamentar pode propor os dois nomes, os quais serão colocados à votação, por voto

secreto”. Foi proposto unicamente pelo grupo parlamentar do PS os nomes de

Virgínia Duro e Palmira Pereira, procedeu-se à votação secreta, tendo sido apurado o

seguinte: dezassete votos sim, um voto em branco e um voto nulo. A mesa da

Assembleia foi composta por António Gomes em substituição do Senhor

Presidente da Assembleia Municipal, Virgínia Duro e Palmira Pereira em

substituição dos secretários da mesa.

* ** * *** *

Verificando-se a existência de quórum, o Senhor Presidente da Assembleia

Municipal declarou aberta a sessão.
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Foi enviado um e-mail pela Senhora Deputada Célia Cantigas com o assunto

Pedido de demissão. O Senhor Presidente da Mesa aceitou o referido pedido tendo

sido tomadas as diligências no sentido de proceder à substituição da Senhora

Deputada pelo elemento da lista imediatamente a seguir. Perante esta informação o

elemento a seguir na lista é a Senhora Helena Maria, a qual se apresentou na

sessão, tomando o seu lugar.

********

Foi enviado um e-mail pelo Senhor Deputado José Jacinto Bilau no que

informa da sua impossibilidade de poder comparecer à reunião da Assembleia

Municipal, solicitando a sua substituição. Perante esta informação o elemento a seguir

na lista é a Senhora Palmira de Jesus Dias Brissos Pereira, a qual se apresentou

na sessão.

Foi enviado um e-mail pela Senhora Primeira Secretária da Mesa Ana Olho

Azul no que informa da sua impossibilidade de poder comparecer à reunião da

Assembleia Municipal, pedindo a justificação de falta.

A Senhora Deputada Rosa Carvoeiras informou da sua impossibilidade de

poder comparecer à reunião da Assembleia Municipal por motivos de saúde,

solicitando a sua substituição. Perante esta informação o elemento a seguir na lista é

o Senhor José Rojão da Silva, o qual se apresentou na sessão.

Seguiu-se o ponto 1 da ordem de trabalhos:

A. - PERÍODO DE “INTERVENCÃO DO PÚBLICO”

Na sua intervenção o Senhor Munícipe José Lucílio Esteves salienta que na

sessão da Assembleia Municipal realizada no mês de fevereiro, o Senhor Rui Páscoa,

numa das suas intervenções, interpelou o Senhor Presidente da Câmara Municipal

dizendo o seguinte: “gostaria que na câmara muitos dos trabalhos fossem feitos com a

prata da casa, existe um mau aproveitamento das capacidades das pessoas e o

recurso a empresas da especialidade, vão retirando a capacidade operacional da

)
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Câmara”. Na sequência desta afirmação, o Senhor Presidente da Câmara respondeu

o seguinte: salienta-se que os recursos são aproveitados ao seu máximo e recorre se

a empresas da especialidade para fins muito específicos”.

O Senhor Munícipe José Lucílio Esteves diz o que o Senhor Presidente faz é muito

diferente pois os recursos são aproveitados ao máximo e recorre se a empresas da

especialidade. No Portal da Contratação Pública (Base), no dia onze do mês de

outubro foi publicado um contrato para recolha de monos e resíduos verdes, já tendo

em tempo sido celebrado um contrato neste mesmo âmbito e com a mesma empresa.

O munícipe questiona se a câmara não tem novos funcionários para constituir uma

equipa com este fim. Pois, paga-se mal aos trabalhadores da câmara e paga-se muito

bem às empresas. O Senhor Presidente da Câmara Municipal refere que não pode

desde já confirmar os valores referidos pelo munícipe, pois terá de confirmar os

mesmo com os serviços. Apresenta a sua preocupação com ênfase na população

migrante, houve um crescimento exponencial da população do concelho, a câmara

está a fazer um esforço enorme e no que concerne à recolha do lixo, os serviços

mostraram-se incapacitados para dar uma resposta no sentido de fazer uma recolha

permanente e constante do lixo, assim para o efeito procedeu-se à contratação de

uma empresa. Essas empresas possuem uma vasta equipa, que da resposta a todo

concelho, tendo já efetuado um serviço com elevada competência, sem prejuízo de se

vir a considerar fazer uma adequação dos serviços municipais.

A Senhora Deputada Maria José Efigénio, refere que o Senhor Presidente

deveria confirmar e para que não restasse duvidas, tudo aquilo que o trabalho da

equipa envolve, que não é só relacionado com o pessoal, mas viaturas, combustível e

todos os outros fatores. O Senhor Presidente da Câmara salienta que o que se

adquire é o resultado dos trabalhos, englobado-se todos os custos para aquele

efeito.

No seguimento do período de intervenção do público o munícipe José Mariano

Atabão pediu a palavra, referindo que veio a esta Assembleia para questionar o

Senhor Presidente da Câmara Municipal acerca da obra do Parque Canino e que

efeitos práticos terá o mesmo. O Senhor Presidente da Câmara Municipal referiu
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que a câmara é proprietária daquele espaço sito na entrada da vila e é uma pretensão

deste executivo reabilitar todos os espaços. Foi desenvolvido um projeto de

arquitetura paisagística, e esse espaço será dotado de um equipamento próprio para

passear os animais e será também uma zona de lazer para toda a comunidade.

B. - PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”

B.1— Informações Genéricas;

Nada a salientar.

B.2— Ata da Reunião Anterior;

—----—O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia

Municipal para que fosse dispensada a leitura do projeto da ata da reunião ordinária n°

4 realizada no dia 29 de setembro de 2022, uma vez que a mesma foi enviada a todos

os membros.
--------— — —----— —----— —----— —----— —

—----—Havendo acordo unânime, foi colocado em discussão o projeto da ata da referida

1UIHdU. — —----— —----— —----— — —----— —----—

Não vota nesta ata a senhora Deputada Maria José Efigénio, por não ter estado

presente nessa sessão.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a ata da sessão ordinária n°

412022 realizada no dia 24 de junho de 2022, por maioria, com 15 votos a favor e um

voto contra do Bloco de Esquerda.— —----— — — —----—

B.3— Correspondência;

—----—O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia

Municipal para que fosse dispensada a leitura da correspondência recebida pelo facto

de ter sido anteriormente enviada uma síntese a todos os membros.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.
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B.4— Outros assuntos

Foi enviado para conhecimento a consulta pública da Proposta de Regulamento

Municipal de Atribuição de Apoios Económicos de Caráter Eventual a Pessoas

em Situação de Vulnerabilidade e de Emergência Social.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

Foi enviado para conhecimento a versão final da Estratégia Supramunicipal de

Habitação no Baixo Alentejo, a qual integra um diagnóstico focado na habitação no

Baixo Alentejo e a correspondente estratégia de atuação.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

A CDU apresenta um Voto de Saudação — “Évora, capital da cultura 2027”,

que se transcreve:

“Considerando o enraizamento nas vivências, na realidade, nas características e

nas potencialidades de toda a região Alentejo, o conceito e o projeto de Évora Capital

da Cultura 2027 parte do respeito e valorização da História da região para projetar e

afirmar a confiança no seu futuro, olhando e pensando o Mundo a partir da realidade e

dos seus problemas com a perspetiva das respostas necessárias para uma vida

melhor.

Considerando a vitória da candidatura de Evora a Capital Europeia da Cultura

2027 facto que é a tradução e reconhecimento da sua importância cultura! e do projeto

com forte sentido de futuro que a identidade, as práticas culturais e artísticas e de

criação de Evora e do Alentejo mais uma vez viram confirmadas em termos

europeus.

Considerando que o Município de Evora e todos os que construíram o processo

Évora-27, numa dinâmica coletiva que soube articular o passado com o presente,

dando-lhe uma dimensão que tem na história uma forma de estar das gentes do

Alentejo que não poderia ter nascido em nenhum outro lugar.

Considerando o conceito da candidatura “Vagar” que se apresenta como

intimamente ligado a toda a Região, assente numa visão de desenvolvimento do ser
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humano, da cultura e da sociedade onde a vertente cultural é encarada como um pilar

essencial da Democracia e do progresso.

A Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo reunida a 16 de Dezembro de 2022:--.-

Saúda a vitória que constitui a nomeação de Évora como Capital Europeia da Cultura

2027, que pelo projeto que contempla, pelo consenso regional que a sustentou, se

constitui como uma vitória de todo o Alentejo e da sua cultura.

Saúda a Câmara Municipal de Evora, a Comissão Executiva e a Equipa de Missão

pelo trabalho desenvolvido.

Considera que a nomeação de Evora como Capital Europeia da Cultura 2027 constitui

uma oportunidade para a afirmação da cultura Alentejana, na Europa e no Mundo, e

para a valorização da cultura e das culturas como fatores de construção e defesa da

paz, da cooperação e da amizade entre os povos.

Sublinha que a valorização desta vitória deve ser acompanhada das medidas

indispensáveis, para uma consequente valorização e desenvolvimento do sector da

Cultura, dos seus trabalhadores, e do direito à fruição e criação culturais em todo o

País.

Ferreira do Alentejo, 16 de dezembro de 2022-

Os eleitos da cdu”

A Senhora Maria José Efigénio concorda em absoluto com a saudação

proferida pelo grupo da CDU, reportando-se ao património cultural do

Alentejo.

O Senhor Francisco Faúlha apresenta uma denuncia sobre a saúde, um utente

no seu médico de família pediu um TAC por ter tosse muito intensa. O médico

prescreveu um exame para fazer, o utente entrou em contacto com uma entidade

privada tendo ter lhe sido dito que se iria proceder à marcação para o hospital público.

A questão que aqui se levanta é o motivo do médico não poder prescrever diretamente

para o hospital, tem que o utente ir para o privado e este decidir se sim ou não, e

posteriormente fazer a inscrição para o hospital publico, tendo sido pedido um valor de

cento e setenta e cinco euros. Achando estranho que tudo isto se passe assim desta

forma.
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C. - PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”

C.1 — 3 Alteração ao mapa de pessoal 2022

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois,

relativamente à 3a alteração do mapa de pessoal 2022, deliberou por unanimidade o

seguinte: “Aprovada. Remeter à Assembleia Municipal”.

Nos termos do artigo 29° da lei 35°12014, de 20 de junho, a presente alteração

ao Mapa de Pessoal, deve sob proposta da câmara, ser remetida para apreciação e

deliberação da Assembleia Municipal.

—A Assembleia Municipal deliberou aprovar a 3a alteração do mapa de pessoal

2022, por unanimidade. — — —------ —------ —----— —----—

C.2 — Proposta de fixação de taxa do IMI para o ano 2023

— A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

à Proposta de fixação de taxa do IMI para para o ano 2023, deliberou por maiona o

seguinte: “Aprovada a taxa de 0,375% para prédios urbanos; 25% de majoração para

prédios degradados; fixar, atendendo ao número de dependentes (que nos termos do

código do IRS, compõem o agregado familiar), a redução prevista para três ou mais

dependentes (70€). Remeter à Assembleia Municipal”. Abstenção dos Senhores

Vereadores José João Guerreiro e Cristina Rodrigues. —----— —------ —

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Proposta de fixação de taxa do lMl

para para o ano 2023, por maioria, com 10 votos a favor e 6 abstenções. (1 abstenção

do BE, 1 abstenção do CH e 4 abstenções da CDU).----— —----— —

‘o
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C.3 — Proposta de fixação de Taxa Municipal de Direitos de Passagem (TMDP),

para o ano 2023

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

à Fixação de taxa municipal de direitos de passagem (TMDP) para o ano 2023, deliberou

por unanimidade o seguinte: “Aprovada a Taxa Municipal de Direitos de Passagem em

0,25%. Remeter à Assembleia Municipal”.----— —---- —----— —----— —

—----—A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Fixação de taxa municipal de

direitos de passagem (TMDP) para o ano 2023, por maioria, com 11 votos a favor e 5

abstenções. (1 abstenção do BE, 1 abstenção do CH e 3 abstenções da CDU).---—--------

C.4 — Proposta de fixação de participação variável no IRS, para o ano 2023;

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

à Fixação de participação variável no IRS para o ano 2023, deliberou por maioria o

seguinte: “Aprovada uma participação de 5%, no IRS dos sujeitos passivos com domicílio

fiscal no concelho. Remeter à Assembleia Municipal”. Abstenção dos Senhores

Vereadores José João Guerreiro e Cristina Rodrigues.--— —----— —----— —

—----—A Assembleia Municipal deliberou aprovar a fixação de participação variável no

IRS para o ano 2023, por maioria, com 10 votos a favor e 6 abstenções. (1 abstenção do

BE, 1 abstenção do OH e 4 abstenções da CDU).----— — —----— —----— —-

C.5- Proposta do valor da Derrama, para o ano 2023;

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

à Derrama para o ano 2023, deliberou por maioria o seguinte: “Aprovada a taxa de

Derrama de 1% às empresas com volume de negócios inferior a 150.000,00€ e para as

restantes a aplicação da taxa de Derrama de 1,5% sobre o lucro tributável sujeito e não

isento de imposto sobre o rendimento das pessoas coletivas. Remeter à Assembleia
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Municipal”. Abstenção dos Senhores Vereadores José João Guerreiro e Cristina

Rodrigues.—----—
—----— —----— — —----— —----— — —

— A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Derrama para o ano 2023, por

maioria, com 10 votos a favor e 6 abstenções. (1 abstenção do BE, 1 abstenção do CH e

4 abstenções da CDU).
—----— — —------ — —------

C.6 — Proposta de aprovação das Grandes Opções do Plano e Orçamento do

Município e Mapa de Pessoal;

C.6.1 — Grandes opções do plano- 2023-2027;

C.6.2 — Orçamento para 2023;

0.6.3 — Mapa de pessoal do Município para 2023;

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

à Proposta das Grandes Opções do Plano e Orçamento do Município e mapa de pessoal.

Deliberou:----— — —----— — — —

- Grandes Opções do Plano 2023-2027 — Aprovado por maioria. Remeter à Assembleia

Municipal. Abstenções dos Senhores Vereadores José João Guerreiro e Cristina

Rodrigues;—----— —----— — — —----— —------

- Orçamento para 2023 — Aprovado por maioria. Remeter à Assembleia Municipal.

Abstenções dos Senhores Vereadores José João Guerreiro e Cristina Rodrigues;

- Mapa de Pessoal do Município para 2023 - Aprovado por maioria. Remeter à

Assembleia Municipal. Abstenções dos Senhores Vereadores José João Guerreiro e

Cristina Rodrigues;-—----— —----— —----— —----— — —----— —

A Assembleia Municipal deliberou aprovar as Grandes opções do Plano-

2023-2027, por maioria, com 10 votos a favor e 6 abstenções. (1 abstenção do BE, 1

abstenção do OH e 4 abstenções da CDU). — —
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A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Orçamento para 2023, por

maioria, com 10 votos a favor e 6 abstenções. (1 abstenção do BE, 1 abstenção do CH e

4 abstenções da CDU). —----— —----— —----— — —----— —----—

------—-A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Mapa de pessoal do Município

para 2023, por maioria, com 14 votos a favor e 2 abstenções. (1 abstenção do CH e 1

abstenção do BE).

C.7 — Taxa de Recursos Hídricos- TRH e Taxa de Gestão de Resíduos-TGR.

Atualização 2023;

—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia trinta de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

à Taxa de Recursos Hidrícos (TRH) e Taxa de Gestão de Resíduos (TGR) — atualização

2023, deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovada. Remeter à Assembleia

Municipal”.
—----— —----— — —----— —----— —----— —

—-——-A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Taxa de Recursos Hídricos (TRH)

e Taxa de Gestão de Resíduos (TGR) — atualização 2023, por por maioria, com 14

votos a favor e 2 abstenções. (1 abstenção do CH e 1 abstenção do

B E).

C. 8 — Desagregação de freguesias do concelho de Ferreira do Alentejo:

C.8.1 — União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros;

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia sete de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente à

Desagregação das Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros, deliberou por

unanimidade o seguinte: “A Câmara concorda. Remeter à Assembleia Municipal”. ---—

Relativamente a este assunto o Senhor Vereador José João Guerreiro,

salienta a importância do tema quer para o concelho quer paras as freguesias e desde

há muito tempo que a CDU tem manifestado a sua opinião sobre a criação das
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freguesias. Neste momento há um projeto na Assembleia da República no sentido de

adiar, para que esses processos possam ser profícuos porque e nem todos os lados

existe unanimidade como existe em Ferreira do Alentejo, sendo a opinião da CDU

favorável a todo o processo. A mesma opinião tem o Senhor Presidente da União

de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros, José João Cavaco, a

votação tem sido favorável quanto ao assunto em epigrafe quer nas reuniões de

Assembleia de Freguesia quer nas reuniões de Assembleia Municipal, emite um

agradecimento muito especial ao grupo de trabalho que trabalhou persistentemente

com resultados notórios depois de ter sido democraticamente eleito, ou seja todos os

partidos tiveram a sua participação e votaram de forma favorável e unânime à

desagregação das freguesias. O Senhor Rui Bolinhas, representante da União de

Freguesias de Alfundão e Peroguarda também expressa a sua opinião sobre a

desagregação das freguesias. O tempo recorde na execução do documento deve-se

ao grupo de trabalho que foi criado na Assembleia Municipal, pois sem esse grupo

teria sido quase impossível cumprir com prazos e finalizar o processo. Agradece a

todos por estarem de acordo com a desagregação.

—-A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Desagregação das Freguesias de

Ferreira do Alentejo e Canhestros, por unanimidade.

C.8.2 — União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda;

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia sete de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente à

Desagregação das Freguesias de Alfundão e Peroguarda, deliberou por unanimidade o

seguinte: ‘A Câmara concorda. Remeter à Assembleia Municipal”. — —----— —

—-A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Desagregação das Freguesias de

Alfundão e Peroguarda, por unanimidade.
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C.9 — Regulamento de Ordenamento e Gestão do Parque de Empresas

(ROG PE);

—------A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia nove de novembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

ao Regulamento de Ordenamento e Gestão do Parque de Empresas, deliberou por

unanimidade o seguinte: “Aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”. —

---——-A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Regulamento de Ordenamento e

Gestão do Parque de Empresas, por maioria, com 14 votos a favor e 2 abstenções. (1

abstenção do BE e 1 abstenção do CH).

C.1O — Afetação ou desafetação de bens do domínio público municipal;

—------A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia vinte e seis de outubro do ano dois mil e vinte e dois,

relativamente à Afetação de bens do domínio público municipal, deliberou por

unanimidade o seguinte: “Aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”. — —

—-——-A Assembleia Municipal deliberou aprovar à Afetação de bens do domínio

público municipal, por unanimidade.

C.11 — Contrato de Serviço Público CIMBAL;

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia sete de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

ao contrato público com a CIMBAL, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado.

Remeterà Assembleia Municipal”. —----— —----— — —----— —----—

O Senhor Vereador José Guerra apresenta uma breve exposição sobre o

contrato de serviço público. A Senhora Deputada Helena Maria questiona sobre as

rotas praticadas pela Trimbal, visto ter ido para Lisboa num autocarro da Trimbal, pois

pensava que estes não fariam essa rota e que apenas faziam o transporte local. O

Senhor Vereador José Guerra, quanto ao assunto exposto, refere que deve-se estar
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preocupado se os percursos que estão contratualizados são feitos e a empresa

atualmente tem de rentabilizar os serviços sendo normal que exista a utilização destes

transportes destas empresas para outros fins. Relativamente aos transportes a

Senhora Deputada Maria José Efigenio salienta que tem sido referido nesta

Assembleia, a grande preocupação com a falta de resposta em termos de

transportes, principalmente nas localidades de Figueira dos Cavaleiros e Santa

Margarida do Sado. A Câmara é autoridade publica de transportes e quem é a

responsável no concelho pelos transportes é a câmara, sendo que a Câmara delegou

essa competência na CIMBAL. Em suma depreende-se que agora quer-se fazer

percursos que não estão incluídos nessa concessão. O Senhor Deputado Francisco

Faúlha, refere que o período escolar de dezasseis de julho a dezasseis de setembro,

em Santa Margarida houve um autocarro à segunda feira às sete e um quarto, o resto

do dia de segunda feira, sem autocarro, assim como à terça feira. Na pratica

questiona como é que as pessoas podem aderir ao transporte público, é verdade que

atualmente tem havido um ganho nos passes 20, 30 40,50, mas qual a razão de

comprar um passe se não se tem autocarro. Devia de haver uma campanha forte

junto das populações, temos de ter mais autocarros, mais horários caso contrario

ninguém vai aderir e nesta perspetiva é preciso fazer um trabalho para que as

campanhas sejam fortes e tenham conteúdo. O Senhor Vereador José Guerra,

explicita que na concessão estão inclu idas percursos que não podem estar sempre a

ser alterados. A situação de Odivelas e Santa Margarida do Sado era uma problema

grave porque durante o período das pausas escolares não tinham transporte. 0

município decidiu disponibilizar, nesse período pelo menos uma vez por semana,

transporte e é evidente que é pouco sendo este um problema de todo o interior do

pais. Deve-se estudar a possibilidade de poder ter mais percursos no concelho. O

contrato de concessão prevê essa possibilidade e para além do PART- Programa de

Apoio à Redução Tarifária nos Transportes Públicas atualmente existem trinta

pessoas que beneficiam dessa medida, existe depois um outro programa que é o

ProTrans- Programa de Apoio à Densificação e Reforço da Oferta de Transporte

Público, visa densificar esta medida, que tem como objetivo criar mais alternativas.

Neste momento está a ser trabalhado a possibilidade das pessoas das freguesias
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poderem ter oportunidade de ter ligações à sede do concelho existe a noção que a

mobilidade é um problema que temos de resolver, mas de facto existem poucas

pessoas e não é fácil ter operadores para fazer este trabalho.

Pelo que se propõe que a Assembleia Municipal nos termos do disposto no artigo

25.°, n.° 2, alínea 1), do Anexo 1 à Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, e do artigo 10.2

do RJSPTP - Regime Jurídico do Serviço Público de Transporte de Passageiros

autorizar a resolução parcial do Contrato lnteradministrativo celebrado com a

CIMBAL, e avocação das competências previstas no RJSPTP exclusivamente no que

respeita ao serviço público não abrangido pelo Contrato.

A Assembleia Municipal deliberou autorizar a resolução parcial do Contrato

Interadministrativo celebrado com a CIMBAL, por maioria, com 14 votos a favor e 2

abstenções. (1 abstenção do BE e 1 abstenção do CH).

C.12 — Procedimento Concursal- dirigente de 3° grau;

C.12 — Procedimento Concursal- dirigente de 3° grau- Unidade Orgânica- Serviço

de Ambiente, Água, Saneamento e Resíduos (SAASR)

— A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia sete de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

ao Procedimento Concursal- dirigente de 3° grau- Unidade Orgânica- Serviço de

Ambiente, Água, Saneamento e Resíduos (SAASR), deliberou por unanimidade o

seguinte: “Aprovado à abertura do concurso. Dar conhecimento à Assembleia Municipal

conforme proposto”.
--- —------ —----— —------ — —----—

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Procedimento Concursal

dirigente de 3° grau- Unidade Orgânica- Serviço de Ambiente, Água, Saneamento e

Resíduos (SAASR), por maioria, com 14 votos a favor e 2 abstenções. (1 abstenção

do BE e 1 abstenção do CH).
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C.12 — Procedimento Concursal- dirigente de 3° grau - Unidade Orgânica -

Serviço de Habitação e Mobilidade (SHM)

—----—A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia sete de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, relativamente

ao Procedimento Concursal- dirigente de 3° grau - Unidade Orgânica - Serviço de

Habitação e Mobilidade (SHM), deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado à

abertura do concurso. Dar conhecimento à Assembleia Municipal conforme proposto”.

—------A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Procedimento Concursal

dirigente de 3° grau - Unidade Orgânica - Serviço de Habitação e Mobilidade( SHM), por

maioria, com com 14 votos a favor e 2 abstenções. (1 abstenção do BE e 1 abstenção

doCH).

C.13 — 3 a Alteração Modificativa - orçamento 2022 e às GOPs 2022-2026

(revisão orçamental)

—------A Assembleia Municipal deliberou aprovar a 3 a Alteração Modificativa -

orçamento 2022 e às GOP’s 2022-2026 (revisão orçamental) , por maioria, com 10

votos a favor e 6 abstenções. (4 abstenções da CDU, 1 abstenção do BE e 1

abstenção do CH).

C.14 — Formas de apoio às freguesias;

A Câmara Municipal enviou para deliberação as certidões de deliberações

tomadas em reunião da Câmara Municipal, para cumprimento do disposto na alínea j),
do n°1, do artigo 25°, da Lei n°75/201 3, de 12 de setembro (deliberar sobre formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações).

1- Pedido da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros para apoio técnico —

emoreitada:
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2- Pedido da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros —

Subsídio;

3- Pedido da freguesia de Odivelas — Subsidio para aluguer de palco;

4- Pedido da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros — montagem

de equipamento;

5- Pedido da freguesia de Odivelas — Cartazes.

Transportes

6- Transporte da freguesia de Figueira dos Cavaleiros a Peniche (6 de

novembro);

7- Transporte da freguesia de Odivelas a Viana do Alentejo (8 de outubro);

8- Transporte da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros a

Portimão (26 de outubro);

9- Transporte da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros,

comemoração do São Martinho nas várias localidades da freguesia (10 de

novembro).

(1)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(2)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(3)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(4)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.
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(5)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(6)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(7)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(8)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(9)- A Assembleia Municipal tomou conhecimento e ratificou (sobre as formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses

próprios das populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

C.15 — Atividade da Câmara Municipal.

— Foi presente à reunião, nos termos da alínea c), do n° 2, do artigo 25°, do anexo 1, da

Lei n° 75/2013, de 12 de Setembro, a informação escrita do Presidente da Câmara acerca

da atividade do município, no período de 24 de setembro de 2022 a 9 de dezembro de

2022, já anteriormente enviada a todos os membros da Assembleia Municipal. —

—---No Âmbito da COVID-19, o último relatório recebido dos serviços de saúde,

referente ao dia 8 de dezembro de 2022, aponta para a existência de 6 casos ativos

no concelho refletindo um rácio de 77 por 100 mil habitantes correspondendo a um

risco reduzido, situação que se vem mantendo há algum tempo. Foi inaugurada a

Universidade Popular de Ferreira, iniciando a sua atividade conforme programado. Foi

assinado o Acordo de Financiamento entre o município de Ferreira do Alentejo e o

IHRU (Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana), para implementar a Estratégia
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Local de Habitação, em cerimónia presidida pela Secretária de Estado da Habitação.

Reunião com a câmara municipal de Ferreira do Zêzere no sentido de se retomar a

geminação existente entre os dois concelhos. O ciclo de cinema “Cinema Fulgor’

completou as sessões exibidas ao longo do ano 2022. Decorreu mais um ciclo de

caminhadas pelo concelho. A Piscina Aquecida, que foi objeto de obras de

melhoramento, encontra-se em funcionamento, assim como as atividades desportivas

e de exercício físico promovidas pelos serviços municipais. Atividades culturais de

aniversário do museu e celebração do Halloween. Decorre a iniciativa da ADTR, com

apoio do município e freguesias, “Saudavelmente Rural”, que se insere na estratégia

de animação de idosos. Festividades de Natal e Ano Novo, destacando-se a

iluminação de alguns locais públicos, o concurso “No Natal Compre no Comércio

Local”, a “Feirinha de Natal”, e prevendo-se o regresso da celebração da Noite de Reis

que esteve interrompida com a pandemia. Reuniões do Conselho Municipal de

Segurança, da Comissão Municipal de Proteção Civil, da Comissão Municipal do

Gestão Integrada de Fogos Rurais, e do Conselho Municipal de Educação.

Modernização da iluminação pública, em colaboração com a E-Redes, estando

planeado completar a implantação de lâmpadas LED, em todo o concelho, até ao final

de 2022. Tem vindo a ter seguimento o processo de descentralização competências,

quer no sentido de o município receber competências do Estado, quer no sentido de

as freguesias receberem competências do município. Neste sentido estão em

execução os protocolos de descentralização de competências do município para as

freguesias, acompanhando-se, conjuntamente, a sua avaliação. Por outro lado, no

sentido da descentralização do Estado para o município, assinalasse que a assunção

das competências na área social vai concretizar-se em 2023, e que, na área da

educação, reuniu a Comissão de Acompanhamento deste processo, e que foi

aumentado o número de assistentes operacionais para as escolas. No âmbito da

limpeza urbana assinala-se a aquisição e entrada em funcionamento de uma

varredoura mecânica. Foi apresentada candidatura visando a recolha diferenciada

dos bioresíduos. O Mercado Mensal, ao primeiro sábado de cada mês, tendo vindo a

realizar-se com boa participação de vendedores e de compradores. No âmbito do

turismo, assinala-se o programa de formação e capacitação dos agentes locais.
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Decorreram as ações ‘pastelaria sem glúten’ e ‘engenharia de menus’. Seguem-se

‘serviço de vinhos na restauração’ e ‘gestão operacional de um alojamento local’.

Relativamente ao movimento no posto de turismo registou-se, em novembro, 117

visitantes, dos quais 25 estrangeiros. Na área da saúde destaca-se a entrada em

vigor do Regulamento de Apoio à Fixação de Médicos e a comunicação de

reorganização do atendimento no Centro de Saúde nas extensões.

No domínio das obras e empreitadas em curso, assinala-se:

- Requalificação da escola de Canhestros;

- Requalificação da escola de Odivelas;

- Remodelação das coberturas e retirada de amianto da escola básica 2,3 e

secundária

de Ferreira;

- Construção do Centro Sénior de Santa Margarida do Sado;

- Construção do Centro Sénior de Alfundão;

- Reparação de pavimentos em betuminoso no concelho;

- Reparação de pavimentos em calçada no concelho;

- Requalificação entorno do Centro Cultural Manuel da Fonseca — Rua Zeca Afonso,

e partes das ruas Miguel Bombarda e Rua Guerra Junqueiro.

- Expansão do Parque das Empresas;

- Construção do Centro de Artes Tradicionais.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento. ----—----— —----— —

O Senhor Deputado Francisco Faúlha, sobre a questão das lâmpadas,

informa que avistou dois funcionários da ERedes a retirarem os globos que eram

opacos e agora são transparentes, mas existem casos em que os globos estão a ser

tapados pelas árvores reduzindo drasticamente a luminosidade, perante a situação

questionou os funcionários se não vinham preparados para retirar os braços da

ramagem das árvores ao que responderam que apenas vinham para substituir os

Ata da Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo- sessão de 16 de dezembro de 2022.



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DO CONCELHO DE FERREIRA DO ALENTEJO

globos. Pois, existem espaços que não vão ter o resultado pretendido pelo motivo

aqui referido. O Senhor Presidente da Câmara diz que tem conhecimento desse

problema que existe alguns sítios com essa situação, tem de ser avaliado, com

responsabilidade, conhecimento técnico e alguma prudência até porque quando se

quer proceder a arranjos nas árvores pode sempre surgir algumas opiniões

controversas ao assunto. Reportando-se ao assunto das árvores o Senhor

Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros, José

João Cavaco, refere que existem algumas árvores que até oferecem alguma

perigosidade, assunto com alguma relevância pois também tem a ver com a

segurança das própria pessoas, deve ser feito um levantamento exaustivo

acompanhado por um parecer técnico.

Ainda em relação a este assunto do corte das árvores e os danos nas casas, o

Senhor Deputado Luís Gamito, salienta uma outra situação para o qual chama a

atenção, são as árvores antigas que estão situadas mesmo no centro dos passeios,

que não só destroem as casas, sujam as casas e também dificultam muito a

passagem das pessoas com mobilidade reduzida ou até alguma pessoa que queria

empurrar um carrinho de bebé, é algo que também era interessante fazer, o

levantamento desse estudo. O Senhor Presidente da Câmara Municipal, Luís Pita

Ameixa informa que quando se pretende mexer em alguma árvore, é importante ter o

parecer do Instituto Superior de Agronomia, instituição com quem a câmara fez um

contrato. Por exemplo as árvores que estão no Jardim do Ferrinho de Engomar, de

acordo com o parecer é que elas devem ser retiradas porque oferece alguma

perigosidade e quando se fizer a obra que está prevista, é necessário removê-las. A

Senhora Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros, Juvenalia Salgado

sobre as amoreiras que estão situadas no largo do Ferrinho de Engomar, prejudicam o

passeio pedonal da zona e tem estado a dificultar muito a unidade turística da Casa do

Infante na medida em que não só as amoreiras caem para dentro da propriedade

privada, formando uma pasta que é difícil genr, atraindo os insetos, pois as árvores

estão ocas e isso verifica se à vista de todos e albergam alguns roedores, o que tem

sido muito prejudicial. A Senhora Deputada Helena Maria ainda sobre as árvores

chama a atenção que não nos devemos esquecer que vivemos no Alentejo, com
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temperaturas muito elevadas e cada árvore que se abate vai fazer com que o

ambiente seja ainda mais quente, abater árvores sem haver um plano de replantação

é uma má política para todos, elas devem ser substituídas por outras espécies de

crescimento relativamente rápido que nos dê alguma sombra, devendo haver aqui

algum consenso. O Senhor Presidente da Câmara manifesta a sua concordância

num ano e meio foram plantadas mais de cem árvores por exemplo junto à Igreja de

Nossa Senhora da Conceição foram plantadas quantidades consideráveis de árvores,

na rua da Eira também e a Câmara vai continuar a fazer isso com espécies

adequadas e deve haver alguma gestão neste sentido. O objetivo é que este processo

seja feito com técnicos especializados no assunto.

O. -Minuta da Ata

—----—Para efeitos de execução das deliberações, tomadas na reunião desta Assembleia

Municipal, e sem prejuízo da aprovação final dos textos das intervenções na ata definida,

procedeu-se à votação da minuta da ata.— — —------ —----— —----— —-

—-——-A Assembleia Municipal deliberou aprovar a minuta da ata, para efeitos de

execução das deliberações, por unanimidade.- —____

_________

ENCERRAMENTO

Não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Mesa quando

eram 00:26 horas deu por encerrada a sessão.

—----—E eu c ( , Técnica Superior

do Serviço Jurídico e Institucional, para o efeito designada, redigi e subscrevi a presente

ata que vai assinada por mim e pelo Senhor Presidente da Mesa. — —----—

Antonio Fra Galvão Gomes
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